
初夏 5 月，河南达
利食品有限公司大门
口，一场特殊的“招聘
会”悄然进行。

透过大门，记者见
到厂区部分硬化、绿化
还未完成。公司负责
人林敏召介绍：“每天
都有不少人上门咨询
招工需求，所以我们就
在 门 口 设 置 了 咨 询
台 。”林 敏 召 笑 言 是

“被”开招聘会。
自河南达利食品

有限公司落户新郑市
新港产业集聚区，关注
的 眼 光 就 从 未 减 少 。
林敏召如数家珍：

政府关注多。新郑
市、和庄镇两级政府从
项目一开始落地到后期
建设给予了很多的便
利。“我们的联络官有时
是书记、镇长，有时是一
般干部，大事小情都没
让公司为难过。”林敏召
回忆说，有不少次市里
主要领导亲临工地，现
场办公。

老百姓关注多。“外
来户”最怕当地人的刁
难，而河南达利建设的
始终都是顺顺当当的。
不仅没有出现阻工现
场，当地的施工队还积

极承接建设任务，老百姓纷纷加入“建设大
军”，转移了剩余劳动力的同时，极大地推
进了工程进度。

适龄青年关注多。一开始就有人询
问公司何时投产、何时招工，随着工程
进入尾声，前来咨询的人就更多了。林
敏召告诉记者，先前进厂的 400 名工人
当中，近 300 人是新郑本土的应聘者。

“火力全开”以后，用工需求将达到 2000
人左右，届时会更大程度地解决附近适
龄青年的就业问题。

投资 5 亿元，11 栋气派的厂房林立，
自然引得多方关注。记者行走在厂房间，
各个生产区都在有条不紊地安装设备或
调试机器。据介绍，该公司 8 月份即将投
产，预计年销售额将达到 10 亿元~15 亿
元。“我们这个公司的产品只销售给河南，
到时全省人民吃的达利食品都是‘新郑
制造’。”

采访要结束时，专程从八千跑来咨
询的黄俊勇“幸运”地谋得了心仪的工
作 ，他 说 ：“大 企 业、离 家 近、工 资 高 ，
太吸引人了。”而其他同龄人还顶着太
阳在不厌其烦地询问着岗位需求。
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昨日，记者在位于孟
庄镇的双湖大道东段看
到，平坦宽敞的柏油马路
两侧，翠绿掩映，驱车行
走在公路间，心情格外舒
畅。生态廊道建设是新
郑市推进新型城镇化建
设的重要工程之一，经过
全市上下不断努力，该市
生态廊道已初绽芳容。

本报记者 刘栓阳
高 凯文/图

生态廊道初绽芳容

双湖大道两侧绿意盎然

工人对栽植的苗木进行跟踪管护
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花草树木楼前种，农民生活笑开颜。阳
光下，一排排外观漂亮、设计新颖的多层住
宅错落有致，绿色的行道树和草坪点缀其
中，小鸟在枝头叫个不停，还有悠然自得的
老人、嬉戏玩耍的孩童……走进新郑市城关
乡官刘庄村，记者恍如走进了陶渊明笔下的
桃花源，一切是那样安详、恬静。5月14日，
正在装修新家的农民唐永辉喜不自禁：“我
们新村统一规划，配套建设有游园、广场、图
书室、幼儿园、便民服务中心。我们村里还
大力发展养殖业、服装加工业，村民手中有
了钱，咱农村一点儿也不比城里差。”

这个如在画中的靓丽社区就是新郑市

城关乡官刘庄村居易新城社区，也是该市推
进新型城镇化建设的一个缩影。目前，新郑
市正在持续统筹城乡发展、推进城乡一体
化，通过强力推进交通道路、生态廊道、新型
社区、中心城区功能提升、产业集聚区和组
团起步区建设等六项切入点工作，使该市新
型城镇化建设工作取得了明显成效。

在发展上，没有机会可以等待。唯有与
时间赛跑，更好更快，才能赢得先机和主
动。今年，新郑市围绕“一心两城两组团”发
展布局，高品位提升中心城区、高起点推进
城镇组团、高标准建设新型社区，推动城乡
统筹、一体发展。加快中心城市建设，科学

编制“新三化”协调发展空间布局战略规划、
城乡基础设施建设专项规划、北部五镇“新
三化”协调科学发展空间布局规划。推进
城镇组团发展，把交通道路和生态廊道建
设作为推进城乡融合发展的重要抓手，高
标准完成郑新快速通道、解放北路、107 国
道、双湖大道等 15 条道路及生态廊道建设
任务。加强新型社区建设，科学编制新型
社区布点规划，实现新型社区的合理空间
布局。将龙湖镇作为新型社区建设示范
镇，孟庄镇、薛店镇、郭店镇、梨河镇作为新
型社区建设重点镇，全面启动镇域范围内
规划的新型社区建设。

为强力推进新型城镇化建设，去年年
底，该市专门成立了由市主要领导任指挥长
的新郑市新型城镇化建设指挥部，下设合村
并城、城中村改造和新型农村社区三个办公
室，具体规划督促新型社区建设。合村并城
工作共涉及该市中心城区新区、龙湖宜居
教育园区、新港产业集聚区 3 个区域，拟建
设 9 个社区，目前，此项工作正在有序推
进；新型农村社区 7 个试点项目，辛店镇阳
光花园社区，桃园新村社区，孟庄镇肖韩社
区，薛店镇解放北路社区，岳庄社区，常刘
社区，龙湖镇龙腾圣地已完成社区规划，并
通过专家评审。

当下，新郑市农业农村发展
已站在新的历史起点上。完全有
必要、也有条件在推进城乡统筹
发展进程中走在前列。统筹城乡
的根本目的，是以人为本、改善民
生，逐步缩小城乡差距，让农民享
受到和城市居民同等的基本公共
服务。

统筹城乡，要先行先试，率
先改革。要深入推进公交、电
力、通信、供水等各类公共设施
向农村延伸，不断提高城乡基
础设施资源利用和共享水平；
率先推进城乡综合配套改革，
积极探索破解城乡二元社会体

制的实践路径。
统筹城乡要因地制宜，求真

务实。要根据区域间的多样性和
差异性，积极探索因地制宜的统
筹城乡发展，推进城乡一体化的
路径。要加快中心城市建设。科
学编制“新三化”协调发展空间布

局战略规划、城乡基础设施建设
专项规划、北部五镇“新三化”协
调科学发展空间布局规划。要推
进城镇组团发展。把交通道路和
生态廊道建设作为推进城乡融合
发展的重要抓手，高标准完成郑
新快速通道、解放北路、107国道、

双湖大道等15条道路及生态廊道
建设任务。要加强新型社区建
设。科学编制新型社区布点规
划，实现新型社区的合理空间布
局。以现代农业、新型工业、现代
物流、镇区改造等为突破口，全力
打造特色乡镇、街道。

统筹城乡要以人为本，民生
为要。坚持以人为本的理念，把
统筹城乡的各项工程建设作为
工作抓手，让重视民生问题和
加快和谐社会构建相得益彰。
要通过城乡一体的基础设施、
文 化 体 育 、医 疗 卫 生 、公 共 交
通 、供 水 供 电 、信 息 网 络 等 建
设，有效缩小区域差距、城乡差
距、工农差距，提高农民文化素
质和身体素质，快速改善农村
生产条件和生活环境，拓展农
民创业就业致富门路，让现代
文明为农村和农民共享，提升
群众的幸福指数。

城乡统筹 全面推进
——落实新郑“两会”精神系列评论之二

本报评论员

●5月9日，青海省委书记、省人大
常委会主任强卫率青海省党政代表团到
新郑市考察，省委书记、省人大常委会主
任卢展工，省委副书记、组织部部长邓
凯，省委常委、省委秘书长刘春良，省委
常委、郑州市委书记吴天君陪同考察。

青海省委副书记、省长骆惠宁，青海
省委常委、省委秘书长王小青，青海省人
大常委会副主任刘春耀，青海省副省长
王令浚、青海省政协副主席李忠保等一
同来新郑考察。

郑州市领导胡荃、赵瑞东、孙金献等
及新郑市领导王广国等陪同。

在新郑市考察期间，强卫一行先后
参观了110服务中心、薛店镇常刘中心
社区，对新郑市在社会管理创新和经济
转型升级方面的做法给予充分肯定。

●5月11日，省委常委、郑州市委书
记吴天君到新郑市调研新型城镇化引领
“三化”协调发展推进工作，郑州市领导
孙金献、朱是西一同调研。新郑市领导王
广国、张国宏等陪同调研。

吴天君要求，新郑市要树立统筹城
乡发展理念，科学制定“三化”协调发展
空间布局，突出工作重点，明确建设时
序，加大推进力度，努力建成郑州市的
“三化”协调发展示范区。

省人大常委会
环资工委调研组

到新郑调研
本报讯（记者 边艳）近日，河南省人大常委会

委员、环资工委主任吴灵臣，郑州市人大常委会副
主任周长松一行到新郑市，就环境保护工作和建
筑垃圾处理情况进行专项调研。该市领导王军
生、王保军陪同调研。

吴灵臣指出，新郑市对环保工作的重视程
度很高，环保工作思路清晰、有条理，取得的成
效非常显著，污、废水处理工作做得很好，经验
值得推广，希望新郑市再接再厉把环保工作做
得更实做得更好。

郑州政协委员
到 新 郑 视 察

本报讯（记者 赵丹 高凯）5 月 9 日，郑州市政
协副主席李新有带领部分政协委员，视察新郑市
道路绿化提升工程建设情况。该市领导李志强、
苏铁林陪同视察。

李新有对该市道路绿化提升工程表示满意，
希望该市进一步提高认识，增强责任，加强领导，
倒排工期，加快项目建设步伐；建立督导机制，积
极探索生态廊道管护机制；切实深入细致地做好
群众工作，确保圆满完成各项建设任务。

扎实推进
党务政务工作

本报讯（记者 吉祥 高凯）5月14日，新郑市召
开党务政务工作推进会。该市领导刘仲利、王俊
杰、刘德金、敬跃离参加会议。

会议指出，要坚持围绕中心，准确把握当
前党务政务工作的重点；要坚持优化服务，拓
展党务政务工作在为民服务中的功能；要坚
持贴近民生，增强党务政务工作在解决群众
反映问题中的作用。

会议要求，新郑市各级各部门要加强组织领
导、明确责任分工、加强监督检查，要高度重视、落
实责任、务求实效，扎实推进各项工作顺利开展。

新郑政协委员
调研清真寺建设工作

本报讯（记者 天昊）为落实好部分政协委员
提出的关于宗教问题的提案，5月10日，新郑市领
导陈莉带领部分侨台、民族宗教界委员，到龙湖镇
就清真寺建设工作进行实地调研。

该市领导希望各位政协委员，要进一步搞好
调研，尽快拿出解决方案和意见，真正解决实际问
题，全力配合做好清真寺建设工作。

要闻简讯


